

Diario de Burgos

Año LI. Núm. 15.645 • Teléfono 2015 • Apartado 40 • Sábado 19 de Julio de 1941

Toda España conmemoró ayer, con gran fervor y entusiasmo, la histórica efemérides del 18 de Julio

Una recepción en La Granja

El CAUDILLO presidió, en Madrid, un brillante acto, en la Fiesta de Exaltación del Trabajo

Con motivo de la conmemoración del Movimiento

Madrid.— En la tarde de hoy, y con motivo de la conmemoración del Movimiento, se celebró en los jardines de la Granja una recepción ofrecida por el Jefe del Estado en honor del Cuerpo diplomático acreditado en Madrid, con asistencia del Gobierno, las altas dignidades del Ejército y las jerarquías del Partido y autoridades.

Después de la recepción, en la que el Caudillo saludó a los invitados, se organizó en los jardines un brillante concierto a cargo de la banda municipal de Madrid, que interpretó obras de Albéniz, Chueca, Chapí, Usandizaga y otros.

Durante el acto corrieron dos de las fuentes de los jardines, que ya anochecido aparecían espléndidamente iluminadas.

Al terminar la fiesta, la banda municipal interpretó los Himnos de la Falange y Nacional. A las diez de la noche se dió por terminada la recepción.

El Consejo nacional

se reúne

para estudiar el Código de Administración local

Y nombra una ponencia

Madrid.—Esta tarde fué facilitada en la Vicesecretaría de Educación Popular la siguiente nota:

"En la mañana de hoy y convocado por el ministro presidente de la Junta Política, se reunió el Consejo Nacional, con el objeto de nombrar la ponencia que ha de estudiar y emitir dictamen sobre el proyecto de Código de Gobierno y de Administración local.

Forman esta ponencia los consejeros nacionales, don Ramón Serrano Suñer, presidente de la Junta Política y ministro de Asuntos Exteriores; don Joaquín Benjumea, ministro de Hacienda; don José Ibáñez Martín, ministro de Educación Nacional; don José Lorente, ex subsecretario de Gobernación; el general Asensio, don Antonio Iturmendi, subsecretario de Gobernación, don Pedro Muguruza, director general de Arquitectura, don Manuel Martínez de Tena, delegado nacional de Auxilio Social, don Pedro Lain Entralgo; don Rafael Garcerán, don Jesús Rivero Meneses, subcomisario del Instituto Nacional de Previsión y don Miguel Mateu, alcalde de Barcelona.

Nombrada la ponencia, se reunió esta inmediatamente y comenzó sus tareas, estableciendo el método de trabajo y nombrándose

Millares de obreros le aclaman y **FRANCO** dice: **«EL TRABAJO ES JERARQUIA Y ES HONOR»**

Madrid.— En la mañana de hoy, Fiesta de Exaltación del Trabajo, tuvo lugar una concentración de productores organizada por los Sindicatos madrileños, en las fábricas y talleres de locomotoras que la Compañía M. Z. A. tiene establecidas en el cercano pueblo de Villaverde.

Con tal motivo, el Caudillo hizo entrega, a propuesta de la Delegación de Sindicatos, de los diplomas de honor con el título de "Empresa Ejemplar".

En diez trenes especiales dispuestos por la Delegación Nacional de Sindicatos, se trasladaron a Villaverde los millares de productores.

Muros adornados con guirnaldas y en ellas escritas "Franco, Franco, Franco!", jalonaban la carretera junto con arcos triunfales con banderas nacionales y del Movimiento. Delante de la puerta de la nave central de los talleres, don de tuvo lugar el acto, se alzaban dos grandes pedestales y sobre ellos estatuas de dos metros y medio, representando a dos productores en posición de saludo falangista.

subponencias que se distribuyen la materia a tratar en las siguientes secciones:

- 1.º Organización y funciones.
- 2.º Régimen jurídico.
- 3.º Obras y servicios.
- 4.º Funcionamiento de la administración local.
- 5.º Haciendas locales.

Cuando termine sus trabajos esta ponencia se reunirá el pleno del Consejo Nacional para su aprobación.—Cifra.

En la nave, al fondo, se había levantado una plataforma giratoria. A la derecha de la tribuna una locomotora del último modelo, y a la izquierda grúas eléctricas, talladores, cepillos y otros instrumentos del trabajo en los talleres. Detrás de la tribuna, una gran bandera de la Falange.

La nave aparecía ocupada por los productores en formación correcta llevando delante sus banderas y dejando un espacio libre para la entrada del Caudillo.

En primer término se alineaban las Empresas premiadas que son: Empresa Agrícola Mariano Madurga, Autobuses Roca, Azucarera de Castilla, Patricia Echeverría, Sociedad Española de Construcciones electro-mecánicas, Salvador Fontcuberta, de Benicarló; Galletas Artiach e Industria Española del jabón.

El resto de la nave lo ocupaban miles de productores con sus guiones al frente.

A las once de la mañana habían llegado todas las autoridades y jerarquías del Gobierno y del Movimiento, así como numerosos generales, consejeros y miembros de la Junta Política.

LLEGA S. E.

A las once y veinte el automóvil del Caudillo se detuvo en la puerta de la nave.

El jefe del Estado fué recibido por el ministro secretario del Partido, el ministro del Ejército, el capitán general y el secretario nacional de Sindicatos.

En Caudillo vestía uniforme blanco del Partido, con las insignias de capitán general y los em-

blemas del mando supremo de la Falange. Como única condecoración la placa de la Laureada de San Fernando.

Entre aclamaciones delirantes y a los gritos de "Franco, Franco, Franco!" de los millares de productores que mostraban estruendosamente su fervoroso entusiasmo, el Caudillo atravesó la nave y subió a la tribuna. Desde ella, se aproximó al micrófono y saludó brazo en alto a los millares de productores formados.

Es tal momento de una emoción impresionante. Los gritos de "Franco, Franco, Franco!" y Falange, estremecían aquella multitud que se apiñaba frente al Jefe del Estado.

ENTREGA DE PREMIOS

Hecho el silencio, el Caudillo ocupó el centro de la tribuna, a su izquierda se situó el ministro secretario del Partido y a la derecha el ministro del Ejército.

El secretario nacional de Sindicatos dirigió unas palabras, en las que explicó la significación del acto. Levó después los méritos de las Empresas premiadas, y a continuación las fué nombrando una por una y todas pasaron a presencia del Caudillo.

El jefe del Estado, después de estrechar la mano del director de cada Empresa premiada, les hizo entrega de los diplomas con los títulos de "Empresa Ejemplar"; cada entrega fué subvada por los aplausos entusiastas de todos los productores.

El discurso del Caudillo

Terminada la entrega de diplomas el locutor de Radio Nacional, anunció que iba a hablar Su Excelencia el Jefe del Estado. En tal momento la multitud prodigó al Caudillo una ovación extraordinaria. Acallados los gritos y los aplausos, el Caudillo comenzó su discurso.

Trabajadores españoles: que comprendo a cuantos habéis hecho del trabajo una jerarquía y un honor. ¡Qué palabras tan distintas hasta las ahora pronunciadas: el trabajo es ya jerarquía y el trabajo es un honor!

No pensaba hablaros; me sorprendieron los carteles y el programa con que el Caudillo iba a dirigiros la palabra. Y no he querido, en un día como éste de Exaltación del Trabajo y de exaltación de la Patria, que pecara de descortesía o desamor el gesto y la actitud de vuestro Caudillo.

Comprendo vuestro escepticismo: os formasteis y crecisteis en un ambiente de indiferencia, de materialismo, de rencor, de recelos, y no deseaba que mis palabras viniesen a ser punto y seguido. No son las palabras con las que vamos a llevar a vuestro ánimo el sentimiento de una Patria, no han de ser vuestras frases las que pretenden arrancar de vosotros una adhesión, un aplauso o una simpatía: han de ser nuestros hechos, han de ser nuestros actos, nuestras obras por las que habéis de

Caluroso recibimiento

a los falangistas voluntarios de la DIVISION AZUL

A su paso por Karlsruhe

Karlsruhe. — Han llegado a esta ciudad, capital del distrito de Bade, varios millares de voluntarios de la legión española, en ruta hacia el frente ruso.

La población de Karlsruhe dice la agencia D. N. B.—tributó un recibimiento entusiasta a los soldados de la nación amiga. Los representantes del Ejército y del partido nacional-socialista que acudieron a recibir a los expedicionarios, pronunciaron palabras cordiales de salutación en las que pusieron de relieve la comunidad de lucha contra el enemigo mundial bolchevique, comunidad que ya fué puesta de manifiesto en la guerra de España.

Los combatientes españoles añade la Agencia alemana—que una vez ya deshicieron al bolchevismo en España al lado de los soldados alemanes de la Legión Condor, expresan unánimemente el orgullo que sienten al poder terminar, en unión con los soldados alemanes, la tarea que comenzaron en España.

Después de ser atendidos con todo afecto y solicitud por las autoridades alemanas, los voluntarios españoles prosiguieron su viaje hacia el Este.—Efe.

Berlin.—Mañana saldrá hacia el campamento de la División Azul el general Muñoz Grandes.

Siguen llegando los trenes que transportan a los voluntarios españoles y se espera que dentro de tres o cuatro días se encontrarán ya todos en Alemania y se podrá comenzar inmediatamente el acoplamiento de la división.

El general Muñoz Grandes marcha muy satisfecho de su estancia en Berlín, porque ha encontrado en las altas esferas del Reich, la colaboración que solicitaba para que la División Azul pueda salir rápidamente para los campos de batalla de Rusia.—Efe.

"Afirmamos, cada vez más, nuestra decisión revolucionaria

(CONSIGNA de la FALANGE)

y nuestro espíritu de servicio y sacrificio"

"Obedecemos a una ley de amor oposición a España, a la Falange y al Caudillo"

MADRID.—Con motivo del 18 de Julio, el ministro secretario general del Partido, ha dirigido a los jefes provinciales del Movimiento la siguiente alocución:

"Camaradas: El 18 de Julio de 1936, no fué una reacción contra esto o contra lo otro; es inaceptable que desde los que aún no vuelven a su asombro por el suceso, como si la sublevación hubiera sido algo así como la erupción de un volcán en un lago limpio y tranquilo, hasta los que buscan su origen en los hechos más pueriles e intrascendentes, se interprete esa explosión, milagrosamente genial y enérgica, con mezquindad y nequedad de espíritu.

Urge, por tanto, liberar al 18 de Julio de toda expresión falsa y ninguna ocasión mejor para proclamarlo como este otro 18 de Julio, de parecido exacto y circunstancias gemelas, en el que buena parte de nuestra juventud mar-

cha, otra vez arma al brazo, con la misma vocación de entonces.

El 18 de Julio no fué un Movimiento contra el marxismo ni contra el capitalismo, fué un Movimiento por una idea mucho más amplia, que englobaba dentro de sí todas estas cosas, pero que englobaba también otras muchas, quizá solamente presentidas. Fué el estallido de una España que venía siendo escarnecida, traicionada y envilecida, para surgir en forma de vida nueva, total y entera.

Por eso, desde ese día pudimos asistir todos a un interesante espectáculo. Los partidos de izquierda, que se situaron enfrente, perdieron su fisonomía propia, dejaron de ser quienes eran en cuanto defendían cada uno una posición especial en el marco artificial de la política española y se convirtieron todos ellos en "los rojos"; esto es, los que oponían una idea total de negación a la idea total

de liberación española, que implicaba el Alzamiento nacional. Y los partidos de derecha, que incluían cada uno en su programa parte de los principios que informaron el Movimiento, desaparecieron también como por encanto y en su lugar aparecieron, cobrando instantáneamente gigantesco valor, gigantesco vigor, las dos fuerzas que hasta entonces habían venido manteniéndose alejadas de las corrientes políticas: las dos fuerzas que, en lugar de ofrecer, como las demás, soluciones concretas, esporádicas y desconectadas, traían como razón de sus movimientos la realidad exacta y entrañable de una actitud total ante la vida y —la Historia: el Ejército y la Falange—que luego se articuló con el Tradicionalismo. Esta es la explicación del fenómeno aparentemente inexplicable, de nuestro prodigioso crecimiento en tan poco tiempo.

(Pasa a segunda página)

(Concluye en cuarta página)

En Burgos la gloriosa fecha del 18 de JULIO

fue conmemorada brillantemente

Un gran gentío formó en la concentración sindical

Solemne recepción en Capitanía y fiestas de hermandad

entre empresarios y productores

La histórica jornada del 18 de Julio, aniversario del Movimiento salvador y fiesta de la Exaltación del Trabajo, fué conmemorada en Burgos ayer, con singular brillantez.

Numerosísimos edificios se hallaban engalanados con colgaduras y fué fiesta completa en la ciudad.

HOMENAJE A LOS CAIDOS

La jornada comenzó con el recuerdo, que debe ser eterno para todos los españoles, a los Caídos en la guerra de liberación.

Representantes de autoridades del Estado, del Partido, de la provincia y del Municipio, acudieron a las ocho y media de la mañana ante el altar de los Caídos, depositaron magníficas coronas de laurel, en ofrenda emocionada de las auténticas representaciones de España y de la ciudad.

GRAN CONCENTRACION EN EL PASEO DE LA ISLA

Desde las nueve de la mañana, multitud de camaradas de los diversos Sindicatos, Milicia y Partido, acudieron al Paseo de la Isla, donde a las diez se había de verificar la concentración conmemorativa de la Fiesta de Exaltación del Trabajo.

Junto a ellos, una gran cantidad de personas formaba en el paseo, en cuyo andén central se había levantado una gran tribuna. Una completa instalación de altavoces, a lo largo del paseo, se había montado, con el fin de que todos los concentrados pudieran escuchar la palabra de las jerarquías y el discurso del Caudillo, con motivo de la entrega de premios a las empresas modelo de España.

Todas las autoridades ocuparon la presidencia del acto: capitán general, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, general López Bravo, representación del Prelado de la diócesis, toda clase de representaciones de Centros, entidades, Ayuntamiento y Diputación en pleno, comisiones militares, secretario provincial de la Falange, jefe regional de la Milicia y el ilustre pintor don Marcelliano Santa María.

Dando frente a la tribuna se situaron las banderas de la CNS, y tras éstas, la Milicia, Frente de Juventudes, y productores y empresarios de los diversos Sindicatos y a ambos lados de éstos un gran gentío.

COMIENZA EL ACTO

A la hora anunciada, dió comienzo la concentración, dirigiendo la palabra el delegado sindical local, camarada Alberto Gil Carcedo.

Señaló cómo esta jornada era de auténtico sentido de unidad entre los hombres y los pueblos de España y cómo en ella los productores todos, renovaban, mientras los mejores camaradas de la Falange y del Ejército van camino de la lucha para continuar las glorias iniciadas en el 18 de Julio, su fé en los destinos de España bajo la guía providencial del Caudillo.

Analizó someramente la magna labor social desarrollada hasta ahora, y concluyó diciendo que el mundo del trabajo acude en la jornada del 18 de Julio a proclamar, como consigna, el sentido de la propia estimación y el cumplimiento exacto del deber.

HABLA EL PRESIDENTE DE LA DIPUTACION

El camarada Julio de la Puente Careaga, pronuncia a continuación un discurso en el que fustiga duramente a quienes quieren enriquecerse a costa del hambre del pueblo y señala que la Falange quiere y exige el cumplimiento de

los deberes, para que todos los españoles se sientan autores de la inmensa obra que hay que realizar.

Estamos en momentos difíciles, pero hemos de superarles con este espíritu, vigilando intensamente a nuestros enemigos y haciendo así la revolución que nuestros héroes exigen.

Es necesario que todas las fuerzas nacionales den la batalla unida—concluye diciendo—, una vez desterrada ya, como lo está la criminal lucha de clases, y que, formando en cerco cerrado junto al Caudillo, hagamos lo que él quiere, que es conseguir la grandeza de la Patria y la felicidad de todos los españoles.

LAS CONSIGNAS DEL 18 DE JULIO

El jefe provincial del Movimiento y gobernador civil de la provincia, dió lectura a continuación de la circular del ministro secretario general del Movimiento, di-

rigida a todas las jefaturas provinciales, cuyo final fué acogido con vítores, repitiéndose luego los cálidos aplausos con que se acogieron los discursos anteriores y vitoreándose con entusiasmo a España y a Franco.

REVISTA DE FUERZAS

Concluidos los discursos, el capitán general, y el jefe de la Falange, acompañados por el delegado sindical local y el jefe regional de la Milicia, revistaron a los concentrados, en primer término de los cuales figuraba la banda de la Academia de Ingenieros.

ENTREGA DE PREMIOS A DOS ARTISTAS

Inmediatamente después, entre grandes aplausos, el camarada Alvarez Imaz hizo la entrega simbólica de los premios conseguidos en la I Exposición de Arte de Educación y Descanso a los productores Aurelio Blanco y Eugenio

Martín Cid, que ha obtenido mención honorífica.

El gobernador civil y jefe provincial de la Falange, invitó a ambos a continuar trabajando con entusiasmo, fé y brío para hacer un Burgos grande, con lo que laborarán también por una España mejor.

EMPRESAS MODELO DE LA PROVINCIA

Después se entonaron los Himnos del Movimiento y el Nacional y a continuación, el propio jefe provincial, dió lectura de los nombres de las entidades que, como empresas modelo, han sido propuestas a Madrid y que son las siguientes: Azucarera Leopoldo, de Miranda de Ebro; Casa Hijos de Miguel Ruiz, don Antonio Renedo y taller de artesanía de Anselmo Llamó, regentado por Serafin Rodríguez.

RETRANSMISION DE LOS ACTOS DE MADRID

Finalmente, el gentío escuchó la retransmisión del acto celebrado en Madrid en conmemoración de la fiesta de hoy con el discurso del Caudillo, que, al concluir el acto, fué vivamente aclamado.

La fiesta terminó dentro del mismo ambiente de fervor patriótico en que se desarrolló.

SOLEMNE RECEPCION

Terminada la concentración sindical, en Capitanía general se celebró una brillantísima recepción.

Consignas de la Falange

(Viene de primera página)

El pueblo español, que tiene un fino sentido para calar la más esencial realidad de las cosas, se ha dado cuenta desde el primer momento de esta diferencia radical de la Falange con todos los demás Movimientos que implicaban una posesión política y ha permitido haber en él la única fórmula posible de solución satisfactoria para la tragedia española.

El pueblo español ha identificado los anhelos de renovación que surgen de sus capas más hondas con el Movimiento revolucionario de la Falange. Por eso, al hablar de lo que nos queda por hacer, no caigamos en la tentación cómoda de marcarnos un programa. Cuando las izquierdas y las derechas salían por las calles de Madrid pegando por las paredes programas elaborados en dos horas en las oficinas electorales, nosotros nos apretábamos al calor de una idea de amor, de fé y de esperanza.

Lo que nosotros debemos hacer hoy es extremar nuestro espíritu de servicio y de sacrificio. Afirmarnos, cada día más, en nuestra decisión revolucionaria y, sobre todo, mantenernos en nuestra primera realidad que nos hizo posible el milagro: mantenernos en

ella a toda costa, a riesgo de que nos insulten, de que nos combatan, de que nos calumnien. Sabemos que no es lo mismo servir a los destinos de un pueblo que servir a los deseos de un pueblo. Pero no importa, tenemos enfrente una España empobrecida y achatada por todas partes y si nuestra fé en la misión que nos está asignada ha de servirnos para algo, sea precisamente para mantenernos implacables en el tratamiento quirúrgico de esta España que probablemente tardará mucho tiempo en entendernos.

Aquí, como en todo, lo importante es estar seguros de que obedecemos a una ley de amor apasionado a España, a la Falange y al Caudillo, y que, en este otro 18 de Julio de 1941, cinco años después de aquella fecha de dolor y de gozo, nos encontramos, a la hora de examinar nuestras obras, a estos millares de camaradas voluntarios en la División Azul, con la misma fé, con la misma ilusión de los primeros momentos.

Es decir, lo importante es ver que el 18 de Julio de 1936 es una fecha permanente.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista, Madrid, 18 de Julio de 1941.—El secretario general del Movimiento, Firmado: José Luis de Arrese."

MUJERES ATRACTIVAS

Podéis serlo si recordáis que sin salud no hay belleza posible. Un busto joven y saludable, un cutis lozano son atractivos que poseeréis cuidando vuestro delicado organismo con PILDORAS CIRCASIANAS del Dr. Brun, de Berlín. Reconstituyente exclusivamente femenino que os embellece y rejuvenece. Por Giro postal, 10 pesetas, frasco a B. Pous. Apartado 481. Barcelona.

Venta Farmacias



El capitán general de la provincia general López Pinto, se situó en el salón del trono y ante él se arrojaron toda clase de autoridades, jerarquías, Corporaciones, entidades y comisiones militares.

El acto resultó de gran brillantez.

FIESTAS DE HERMANDAD

Sería interminable detallar las fiestas de Hermandad celebradas entre empresarios y productores en la jornada de ayer.

Por ello, baste decir que en clase de entidades, industriales, establecimientos, reunieron en fiestas y simpáticas fiestas a obreros, y que, buena parte de ellas, les obsequiaron, además, gratificaciones en metálico o especie.

DIARIO DE BURGOS

en sus talleres, en los momentos en que tal fiesta de hermandad celebraba, al delegado sindical local, camarada Gil Carcedo, el cual tuvo sentidas palabras de agradecimiento para nosotros y, al final del acto, dió los gritos de ritual, después de entonarse el Himno de la Falange.

El Ayuntamiento y la Diputación, así como todas las empresas de la ciudad, han depositado importantes donativos para la obra sanitaria de la CNS, cuya importancia en el aspecto social cada vez resplandece con mayor viveza.

SESIONES DE CINE

Como final de los actos conmemorativos de ayer, en los diversos Centros y salas de espectáculos de la ciudad, se celebraron sesiones especiales dedicadas a los productores.

Todas ellas se vieron concurridísimas, rebosando de público, especialmente los Teatros de la ciudad.

En conjunto, la jornada de ayer fué de una espléndida vibración patriótica y de un alto sentido social, de acuerdo con el espíritu que ha sabido impregnar al nuevo Estado su Caudillo genial, Generalísimo Franco.

Guía Profesional

F. URRACA
OCULISTA
Cain-Calvo, 18 Teléfono 1311

S. ARIAS
CIRUGIA Y VIAS URINARIAS
CONSULTA, DE 12 A 2 Y DE 2 A 4
Vitoria, 9, 2.º Burgos
Teléfono, 2218.

Clodoaldo Padilla
MEDICO ESPECIALISTA
Partos y enfermedades de la mujer
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6
San Juan, 48 y 50, primera
Teléfono 1855

Arturo Gil
Aparato respiratorio y corazón
RAYOS X
Consulta de diez a una
Generalísimo Franco, 13 (antes Isla)
Teléfono 2310

Antonio Alberdi
Medicina Interna
ESPECIALISTA EN NIÑOS
RAYOS X
Consulta de once a dos y de cuatro a cinco.

SANATORIO
DE
N.ª Sra. de la Blanca
CIRUGIA Y ESPECIALIDADES
Director Facultativo:
D. Vicente Mateos López
Pisones, 33 - Teléfono 2323

Antonia Castill

MÉDICO
ESPECIALISTA EN PARTOS
ENFERMEDADES DE LA MUJER
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 4
Aparicio y Ruiz, 18, primero centro
Teléfono 1761. — Burgos

Vicente Beato

Partos y
Enfermedades de la mujer
Consulta de diez a una y de cuatro a seis
Plaza de Prim, 24, 2.º, izquierda,
Teléfono 1423

J. Sánchez Diaz

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
General Santocildes, 10, 1.º
Consulta, de doce a dos y de tres a cinco
Teléfono 1247

V. Ojeda Carcedo

APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION
Análisis clínicos. Rayos X. Metabolismo
Consulta de diez a dos y de tres a cinco
Vitoria, 19, 1.º

Luis de la Cuesta

PULMON y CORAZON-RAYOS
Consulta de once a dos y de tres a seis
Generalísimo Franco, núm. 1. 3.º. Teléfono 1761
Director del Sanatorio Antituberculoso de LEZAMA

José Alonso

Medicina interna
Corazón y Nutrición
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5.
Espolón, 32. Teléfono 1912

G. BAÑUELOS

OCULISTA
Plaza José Antonio, 67. Teléfono 1566

Entrega de diplomas a las empresas modelo, en Villaverde

(Viene de primera página)

conocer el valor de nuestro régimen, el sentido de una nueva España y la solidaridad ante la gran empresa que nos es común. Entonces comprenderéis esa unidad de destino en lo universal que todavía alienta en nuestros corazones; esa unidad de destino que llevó a España a dominar un mundo, que nos dará las alas nuevas para volar y que hará que los que fueron señores en otras tierras no puedan ser jamás esclavos ni esclavos en la suya. (Muy bien, grandes aplausos).

A aquel Estado que contemplaba indiferente vuestras luchas, a aquel régimen que no vivía vuestros dolores, que permanecía indiferente ante las miserias de las masas materialistas y proletarizadas, oponemos nosotros otro Estado presidido por un sentido moral y un sentido social, en que los españoles son solidarios en las empresas, y en que al ofrecer el Pan y la Justicia, os ofrece antes un sentido de Patria.

Un Estado que comprende que no pueden exaltarse ante la Patria aquellos a quienes ésta dio trato de madrastra; ni defender con entusiasmo los hogares los que ni hogar tienen, ni siquiera podemos hablarlos de amor, porque éste ha sido roto y quebrantado. ¿Qué hijo se acerca hoy a su padre a llevarle los anhelos de un cariño filial, si hasta el afecto familiar llegó a ridiculizarse como cosa nefanda? Y esto en la España del Quijote, de los héroes, de los poetas, de los artistas y de los Santos misioneros. Esto es una realidad; se ha desfigurado a España, nos han quecido arrancar desde el exterior todo lo ideológico, los valores de nuestro espíritu lo que nos proyectaba en lo universal.

¿No os habeis preguntado vosotros alguna vez de qué casta eran aquellos que conquistaban el Mundo, de dónde salieron? Pues salieron de nuestros lugares, de nuestras áridas tierras de Castilla de nuestros campos extremeños, y aquellos hombres que ni apellido tenían lo creaban ellos mismos, lo forjaban con su esfuerzo y llegaban a esculpirlo en sus blasones, fundaban imperios y creaban ciudades y levantaban ese Mundo nuevo, emporio de riquezas, hijo de nuestra sangre, de nuestro esfuerzo y de nuestra raza. (Grandes aplausos).

Esta es la virtud de nuestro movimiento: que España se haya encontrado a sí misma, que por esta prueba tan dura y tan sangrienta hayamos podido encontrar de nuevo el sentido y las virtudes raciales, en que los rasgos y heroísmos de antaño fueron en nuestros días superados. Y os contaré una anécdota que encierra la más alta expresión:

Estábamos en la guerra. Cuando el odio marxista y extranjero había enfrentado a los españoles. Se libraba una batalla difícil y dura. La infantería española brillaba como en sus más gloriosos días, y un camarada extranjero que lo presenciaba exclamó:

—¡Qué hermosa infantería! Esta es la infantería mejor del mundo! ¡Eso, la mejor del mundo!

Y un alférez que le escuchaba, le replicó, con aire tímido:

—Sí, pero después de ésta, la vuestra.

¿Y sabéis lo que contestó aquel hombre que tenía el corazón abierto a la admiración? Pues dijo:

—No, después de la vuestra, la roja. (grandes aplausos).

Y os digo esto, no por buscar halagos entre los que aquí estén que puedan haber formado en otras filas. Os digo esto, para que os encontréis a vosotros, porque aquella infantería que clavaba sus estandartes en las tierras inhóspitas de las nuevas Españas, aquella infantería que era la admiración del mundo, era el hombre, el hombre español. Y éste vive en España, está vivo entre nosotros. Seguimos siendo dignos de las grandes empresas, pero lo somos con esa solidaridad, con esa unión,

con ese amor a la Patria, que no puede ser madrastra de nadie y que tiene que ser madre de todos (Grandes aplausos).

Nosotros, tenemos en nuestro programa el Pan y la Justicia, pan y justicia indispensables a la vida del hombre, pan y justicia que no conocen oposición de clases, pan y justicia que vienen siempre precedidos por un hermoso anhelo: el amor a la Patria.

Os digo esto porque hasta hoy os han deslumbrado con el materialismo extranjero, diciéndoos que en las ciudades populosas y en las naciones democráticas disfruta de tanto o cuanto la clase trabajadora. Mentira.

No existe lo que han dicho: existe un mundo de más de 800 millones de seres que no tienen lo necesario para vivir, porque, esclavizados por el poder de los grandes imperios, trabajan a precios de hambre para que se formen las colas de los sin trabajo en los pueblos pobres y proletarios (Muy bien. Grandes aplausos).

Yo podría deciros mucho, como en las costas africanas prefieren los indígenas ser proletarios en nuestra pequeña colonia de Guinea a ser propietarios en su país. Y esto ¿qué os dice? pues que las familias indígenas no alcanzan en ellos ni dos reales españoles para vivir; que se comercia en el mundo con las miserias humanas; que hay más de 800 millones de seres que no consumen lo que deben consumir y que la economía y el bienestar del mundo no es sólo trabajo, es también consumo. Y esos obreros que os ponen a vosotros de señuelo, para que os deslumbrén con sus sueldos semanales de cuatro, de ocho o de doce libras, esos obreros, viven del imperialismo, de la miseria de otros seres, de la miseria de otros hombres. (Muy bien. Aplausos).

Si España hubiera llevado estas miras a América, si España hubiera llevado este sentido de dominio a ultramar, España disfrutaría todavía aquellas tierras, pero en un estado semisalvaje. Nuestro destino fué y es universal. Nosotros no vamos a dominar por el afán de esclavizar, miramos hacia fuera con todas las fuerzas del espíritu y cuando lo hacemos y miramos hacia las tierras y lugares en que en otros tiempos nos movíamos, no lo hacemos con el menor afán de predominio, sino para renovarles con nuestra fe el calor de una raza que no muere. Esta es nuestra obra: mirar y

Es inminente la conquista de KIEV

Doscientos tanques destruidos en una batalla

Cuatro submarinos capturados en el puerto de Libe

CONQUISTAS EN EL FRENTE RUMANO

Bucarest.—El gran Cuartel general del frente germano-rumano en Rumania, comunica:

“La posición lleve estratégicamente de la Besarabia está en nuestro poder. Ha terminado la batalla por la posesión del macizo Cornechte, así como las operacio-

proyectarnos hacia fuera, no permitir que el extranjero nos obligue a mirar con rencores hacia dentro; que os sintáis todos solidarios de esta unidad española, de esta marcha de España en que nadie ha de ser más beneficiario que vosotros, nadie gana más con el asentamiento de un régimen que os eleva y dignifica y que tiene por divisa que el hombre no solamente vive para el trabajo, sino que ha de vivir del amor y la alegría, con derecho también al sol de España. (Muy bien. Grandes aplausos)”.

Las palabras del jefe del Estado, interrumpidas varias veces con aclamaciones delirantes de la multitud que le escuchaba, fueron acogidas con explosiones de entusiasmo al finalizar el discurso.

Los congregados cantaron el “Cara al Sol” y el jefe del Estado dió los gritos rituales.

CONCLUYE LA CONCENTRACION

A los acordes del himno nacional, el Caudillo abandonó la tribuna y pasó a otra dependencia de los talleres donde departió con los jefes y con los obreros y se interesó vivamente por el funcionamiento de sus obras y el género de trabajo que en cada una de las Empresas se realiza.

A las doce y cuarto abandonó Su Excelencia los talleres, siendo despedido por los ministros y las jerarquías del Partido y los Sindicatos y por el afecto caloroso y delirante de todos los productores.

Al retirarse fueron rendidos al jefe del Estado los honores por las fuerzas del Ejército y las bandas interpretaron los himnos nacional y del Movimiento.—Cifra.

Madrid.—Nuestros correspondientes en todas las provincias españolas comunican haberse celebrado, con gran brillantez y entusiasmo, diversos actos conmemorativos del aniversario del Movimiento salvador y de la fiesta de la Exaltación del Trabajo.

nes de limpieza del mismo. Han sido ocupados Hotin, Coroca, Orhei y Kichinef.—Efe.

LAS UNIDADES ROJAS, EN GRAVE PELIGRO

Bucarest.—Las operaciones realizadas por las tropas germano-rumanas que han dado por resultado la liberación de Besarabia, son consideradas por los técnicos militares como un gran triunfo estratégico que tendrá desastrosas consecuencias para las fuerzas soviéticas que todavía se encuentran en el territorio rumano que ocuparon hace un año. Las unidades rojas se encuentran dentro de una tenaza que puede cerrarse definitivamente en cualquier momento.

ES HECHO PRISIONERO UN BATALLON DE MUJERES

Berlín.—Un batallón soviético íntegramente formado por mujeres ha sido hecho prisionero por las tropas alemanas al ocupar una pequeña ciudad situada en la ruta de Petersburgo por el Sur. Los alemanes capturaron además un tren blindado, gran cantidad de material de guerra y tres mil prisioneros entre los que figuran cuatro compañías de jóvenes comunistas. Las fuerzas soviéticas sufrieron elevadísimas pérdidas, principalmente por la rapidez y sorpresa con que se produjo el ataque.

ES INMINENTE LA CAIDA DE KIEV

Budapest.—En la lucha contra las fuerzas húngaras y alemanas se han desarrollado combates encarnizados de elementos blindados, en los que las fuerzas rojas han sufrido graves pérdidas.

Los jefes militares bolcheviques se dan cuenta de la inminencia de la pérdida de Kiev y sus alrededores. Según declaraciones hechas

Viveres gratuitos a los parados

Madrid.—Los obreros parados obtendrán unas cartillas para la adquisición de los viveres de su correspondiente racionamiento gratuitamente, para lo cual la Delegación Nacional de Sindicatos en colaboración con la Delegación de Abastecimientos y Transportes, ha acordado un pequeño gravamen en las cartillas de todos los sindicados.

Esta mejora social fué anunciada en el acto presidido por S. E. el jefe del Estado y celebrado esta mañana en Villaverde.—Cifra.

SE HA FORMADO EL NUEVO GOBIERNO JAPONES

El almirante Toyoda, nuevo ministro de Negocios Extranjeros

Tokio.—En la mañana de hoy el príncipe Konoye ha celebrado diversas entrevistas, que tienden a la formación del nuevo Gobierno.

Tokio.—Ha sido formado el nuevo Gobierno. El príncipe Konoye ha marchado al palacio imperial para someter al Mikado la lista de los nuevos ministros, cuyos nombres serán dados a conocer en breve.—Efe.

Tokio.—El emperador ha aprobado la lista del nuevo Gobierno

Irritación en Portugal

contra una medida norteamericana ::

Lisboa.—En los medios navales ha provocado gran irritación la noticia de que las sumas depositadas por Portugal para la pesca en Terranova han sido congeladas por las autoridades norteamericanas.

Esto ocasiona graves perjuicios a la flota pesquera portuguesa en Terranova.—Efe.

que ha quedado constituido de la siguiente manera:

Presidente del Consejo y ministro de Justicia, Konoye; Asuntos Exteriores y Colonias, almirante Toyoda; Interior, Tahabe, miembro de la cámara alta y ex ministro del Gabinete, Hiranuma; Hacienda, Ogura, director general del consorcio Sumitomo y hasta la fecha ministro sin cartera; Guerra, general de división Tojo; Marina, almirante Oikawa; Educación Nacional, Hashida; Agricultura, Ino; Comercio, vicealmirante Saponyi; Comunicaciones y ferrocarriles, Murata. Los seis últimos ministros conservan la misma cartera que en el Gabinete anterior. Ministro de Sanidad, teniente general Chikaiko Koizumi.

Además han sido nombrados tres ministros sin cartera que son el barón Hiranuma —hasta ahora ministro del Interior— el general de división Yanagawa, que desempeñaba el cargo de ministro de justicia en el Gabinete anterior y el general de división Suzuki.

Tokio.—El embajador soviético

en el Japón, Smetanin, se ha entrevistado con el vice-ministro de Asuntos Exteriores del Japón. No ha sido publicado comunicado alguno sobre lo tratado en la reunión.—Efe.

Tokio.—Después de la primera reunión del nuevo Gabinete que duró 18 minutos, el príncipe Konoye ha publicado una breve declaración en la que ha afirmado su resolución de realizar una renovación fundamental del edificio de la nación, con el fin de hacer frente a la situación mundial cuya gravedad es cada vez mayor.

En América, protestan las mujeres

Los Angeles.—Una manifestación de mujeres se ha registrado al salir el embajador inglés del Ayuntamiento de Los Angeles.

Las manifestantes dieron gritos contra la Gran Bretaña y llevaban carteles en los que se leía: “América: despierta”.—Efe.

por los prisioneros rojos, en las regiones de Ucrania la policía ha organizado cuerpos armados que efectúan ataques por sorpresa contra los destacamentos rojos.

Otro hecho digno de destacar es el número cada vez mayor de prisioneros soviéticos que son bautizados por los soldados del campo de concentración. La juventud soviética era pagada casi en su totalidad, ya que la URSS estaba severamente perseguida el bautismo. Diecisiete prisioneros han sido bautizados en los coleos en Kolomea por los sacos ortodoxos.—Efe.

FORMIDABLE COMBATE DE QUES

Berlín.—En el día de ayer, 17 de Julio, una formación blindada soviética formada por más de 100 carros se enfrentó al ferrocarril de Krasnyj con una unidad de carros alemanes. Inmediatamente se produjo un violento combate en poco tiempo los bolcheviques perdieron 210 carros, la mayoría de ellos del calibre máximo. Los demás huyeron en plena rotura.—Efe.

CUATRO SUBMARINOS, CAPTURADOS

Berlín.—Oficiosamente se comunica que en la ocupación de bau, los alemanes se han apoderado de los astilleros de dicho puerto, intactos. Las tropas del Reich han conseguido también capturar cuatro submarinos soviéticos y un dragador de minas Lenin.—Efe.

EL FINAL ESTA DECIDIENDO

Berlín.—Los violentos combates que se están sosteniendo actualmente en el Este de la línea, desde el día 16 y cuantos intentos ha realizado aquél para reconstruir Stalin—dice una información ciosa— se desarrollan en una zona cuya profundidad es a veces de más de cien kilómetros, y se prolonga a la zona en que se produjeron los primeros combates de esta campaña, después de la rotura de las fortificaciones fronterizas. Mientras, la cabeza de las formaciones blindadas que la guerra han conseguido fragmentar y cercar a las unidades soviéticas que allí serán aniquiladas!

Se tiene la impresión de que la resistencia del ejército soviético se desmorona lenta, pero seguramente que va no hay un mando supremo y uniforme, sino que los destacamentos tratan independientemente de remediar el inminente desastre de sus propias iniciativas. No hay contraoperaciones de gran envergadura.

El reparto del mando, hasta ahora uniforme, entre tres grupos de responsables y la creación de comisarios políticos para la vigilancia de los oficiales, caracterizan lo desesperado de la situación y la desaparición del orden y disciplina militar. Las victorias en Minsk y de Bialystock y la rotura de la línea Stalin son acontecimientos que ya durante las primeras semanas han determinado el final de la guerra en el Este.

Un incendio en el Mercado de frutos de Madrid

Medio millón de pérdidas

Madrid.—Esta mañana, a las once, se declaró un incendio en el mercado central de frutas y verduras de Madrid, sito en la plaza Legazpi.

El siniestro se inició cuando el mozo Enrique Alonso, marcaba los envases sirviéndose de un líquido en cuya mezcla entraba en grandes proporciones el aceite y aguarrás.

Las pérdidas se calculan aproximadamente en medio millón de pesetas.—Efe.